

Liebe Freundinnen und Freunde der NachDenkSeiten,

schon vor einiger Zeit kam aus Ihrem Kreis die Idee, lokale und regionale Gesprächskreise von Freunden der NachDenkSeiten anzuregen und zu fördern. Wir haben darauf auf unserer Website auch schon hingewiesen. Offenbar gibt es bei vielen unserer Leserinnen und Lesern das Bedürfnis, sich mit anderen aus der gleichen Stadt oder Region zum Gedankenaustausch zu treffen. In Hannover geschieht dies schon.

Unser kleines Team ist leider aus Zeit- und Kostengründen selbst nicht in der Lage, fern unseres Schreibtisches Gesprächskreise von NachDenkSeiten-Lesern ins Leben zu rufen und zu betreuen. Weil wir aber diese Idee im Sinne des Aufbaus einer Gegenöffentlichkeit nicht nur gut finden, sondern für eminent wichtig halten, wollen wir beim Aufbau auf unkomplizierte Weise helfen.

Die vermittelnde Hilfe sähe folgendermaßen aus:

- Wenn Sie sich die Koordination eines solchen lockeren Kreises in Ihrer Stadt oder Ihrer Region zutrauen, wenn Sie mit anderen Menschen gut umgehen können und sich nicht scheuen, in den NachDenkSeiten mit Namen und E-Mail-Adresse genannt zu werden, dann schicken Sie bitte ihren Namen, Adresse, Telefonnummer und E-Mail-Adresse an Helmut G. Schmidt, genauer an die folgende E-Mail-Adresse: gespraechskreise@nachdenkseiten.de. Sie können sich zu diesem Zweck auch mit anderen zusammentun und darauf verständigen, wessen Name und E-Mail-Adresse wir bekannt machen sollen.
- Unser Verleger des „Kritischen Jahrbuchs“, Helmut G. Schmidt, hat es freundlicherweise übernommen, uns bei der Koordination zu helfen. Er wird dann mit Ihnen telefonisch in Kontakt treten.
- Wenn eine größere Zahl von möglichen Orten und Koordinatoren zusammen gekommen ist, veröffentlichen wir Ort, Name und E-Mail-Adresse in einer eigens eingerichteten Rubrik „Gesprächskreise NachDenkSeiten“ – geordnet nach Orten bzw. Region. Wenn Sie, als potentielle Koordinatoren, es wünschen, dass wir auch Ihre Telefonnummer veröffentlichen, dann sollten Sie dies ausdrücklich anmerken.
- Die Veröffentlichung der Orte und Personen mit E-Mail-Adressen werden wir regelmäßig ergänzen und wiederholen. Bei den genannten Koordinatoren werden sich dann hoffentlich viele unserer Leserinnen und Leser melden.

- Sie sollten dann ein Lokal oder andere Räume ausfindig machen, wo Sie sich treffen können und Interessierte einladen. Das geschieht dann losgelöst von uns. Unsere Leserinnen und Leser sind nach aller Erfahrung so eigenständig, dass sie einer zentralen Betreuung nicht bedürfen.
- Es wäre hilfreich, wenn Sie uns gelegentlich einen kleinen Erfahrungsbericht schicken. Wir würden dann von Zeit zu Zeit daraus einen Bericht für die NachDenkSeiten machen.

Wir würden uns freuen, wenn diese Initiative erfolgreich wäre und sich viele Menschen kennenlernen und persönlich begegnen könnten. Sie alle machen sicher schon die Erfahrung, dass es wichtig ist zu erfahren, dass man mit seiner kritischen, abweichenden Sicht der Dinge nicht alleine steht und wie hilfreich es für die eigene Meinungsbildung ist, mit anderen über Themen, die einen bewegen, sprechen zu können.

Mit freundlichen Grüßen
Ihr NachDenkSeiten-Team